



EDITORIAL

doi: 10.35366/120836



Situación de la cirugía plástica

Situation of plastic surgery

Dr. Armando Madrid-Basurto*

La Dra. Estela Vélez me invitó a escribir este editorial, y no me podía negar ante tal orgullo de tomarme en cuenta, así que el tema que vino a mi mente es la actual situación de la cirugía plástica y los cirujanos plásticos.

Hace algunos años, cuando decidí realizar la cirugía plástica fue motivado por ser una especialidad quirúrgica que además de realizar la corrección de defectos físicos al nacimiento, el tratamiento del trauma facial, de mano, las quemaduras, secuelas de cáncer, etcétera, devuelve a la persona su autoestima y seguridad y mejora tanto su calidad emocional como laboral, además de ser una especialidad respetada –que hoy en día ya no lo es–.

Nos hemos visto invadidos por pseudocirujanos plásticos, que lo único que les interesa es ganar dinero, porque se percibe a la cirugía plástica como una especialidad que «deja mucho dinero», y lo único que ocasionan son desastres físicos, emocionales, estéticos y, en los casos más graves, incluso la muerte del paciente.

Por fortuna, se ha trabajado mucho sobre este tema y se han aprobado leyes que dictan que solamente los cirujanos plásticos pueden

realizar procedimientos de cirugía estética. No obstante, el problema va más allá: hay cirujanos plásticos, aun certificados, que desde su formación no les interesa la cirugía reconstructiva y al salir de la especialidad solo realizan cirugía estética, y lo peor es su participación con pseudocirujanos plásticos, o les maquilan sus cirugías. Además, las innumerables casas comerciales les proporcionan los insumos para realizar cirugías estéticas sin ningún control por parte de la COFEPRIS.

Hago un atento llamado a las escuelas de cirugía plástica a mejorar los sistemas de selección de los futuros cirujanos plásticos y a realizar una estrategia para que las casas comerciales solo vendan sus productos a cirujanos plásticos certificados.

En mi opinión, lo que nos da mayor satisfacción como cirujanos plásticos es la cirugía reconstructiva, y la cirugía estética sólo nos infla el ego.

Correspondencia:

Dr. Armando Madrid-Basurto

E-mail: drarmandomadridb@hotmail.com

* Cirujano plástico en práctica privada.
ORCID:
0009-0006-8583-075X



Citar como: Madrid-Basurto A. Situación de la cirugía plástica. Cir Plast. 2025; 35 (2): 51.
<https://dx.doi.org/10.35366/120836>